
MOUS DEVONS ENCOURAGER SES RÉFORMESt NOUS DEVONS
SALUER SES EFFORTS, TOUT EN LE POUSSANT A EN FAIRE
DAVANTAGE . NOUS DEVONS ETRE PATIENTS . NOUS DEVONS LUI
FAIRE SAVOIR CLAIREMENT ET SANS ÉQUIVOQUE QUE NOUS APPUYONS
LES OBJECTIFS QU' IL S' EST FIXÉS POVR SON PAYS . NOUS DEVONS
AIDER LES SOVIÉTIQUES A ACQUÉRIR L ASSURANCE INDISPENSABLE
AU SUCCES DE LA REFORME .

FN QUOI LE CANADA EST-IL CONCERNÉ PAR TOUT CECI ?

DANS UN SEN , NOUS N'AVONS AUCUN INTÉRÊT
PARTICULIER" . NOUS SOMMES UN PAYS COMME LES AUTRES; NOUS
VOULONS LA PAIX, NOUS LUTTONS POUR LA STABILITÉ ET NOUS
CHERCHONS DE NOUVEAUX MOYENS DE COOPÉRATION . MAIS NOUS
SOMMES PARTICULIERS A DE NOMBREUX ÉGARDS . NOUS SOMMES LES
VOISINS DE L UNION SOVIETIQUE - UN PAYS NORDIQUE, UNE NATION
DE L'ARCTIQUE . NOUS AUSSI AVONS UNE ÉCONOMIE A BASE DE
RESSOURCES NATURELLES, AINSI QUE LES COMPÉTENCES ET
L'EXPÉRIENCE NÉCESSAIRES POUR LA DÉVELOPPER . NOUS
PARTAGEONS, EN CE QUI CONCERNE L'ENVIRONNEMENT, LES MÊMES
PREOÇCUPATIONS ET LES MEMES PRORLEMES . NOUS SOMMES UNE
SOCIETE MULTICULTURELLE VIVANT EN BONNE ENTENTE - ET AVONS
DES LIENS DE PARENTÉ DIRECTS AVEC L'EST PUISQUE UN CANADIEN
SUR DIX EST D'ORIGINE RUSSE OU VIENT D'UN PAYS DE L'EUROPE
DE L'EST . NOUS AVONS BEAUCOUP A OFFRIR A, UNE U NION
SOVIÉTIQUE QUI CHERCHE A ACQUÉRIR LE SAVOIR-FAIRE ET
L'EXPÉRIENCE DES PAYS DE L' OUEST AU SEUIL D~UNE NOUVELLE ERE
ÉCONOMIQUE .

JE PENSE QUE NgU5 DEVONS TIRER PARTI DE CES POINT 5 „
COMMUNS, DE CES INTERETS MUTUELS - TANT POUR NOTRE INTERET%
NATIONAL QU'À TITRE DE RECONNAISSANCE DE L'IMPORTANCE DE LA
COOPÉRATION POUR UNE PLUS GRANDE STABILITÉ DES RELATIONS
ENTRE L'FST ET L'OUEST . LE VOYAGE QUE LE PREMIER MINISTRE
DOIT EFFEÇTUER EN 1INION SOVIÉTIQUE EN AUTOMNE SERA UN
FACTEUR DECISIF A CET ÉGARD .

' NOS RELATIONS AVEC MOSCOU SONz DÉJÀ IMPORTANjES ET
SAMÉLIORENT SUR

'
TOUS LES PLANS . rLLES VONT DES ECHANGES

ARTISTIQUES AUX ECHANGES DANS LES DOMAINES SCIENTIFIQUES ET
DE L'ENVIRONNEMENT . LA COOPÉRATION DANS L'ARCTIQU E
EST DÉJÀ UNE RFALITÉ . LES CONTACTS ENTRE CANADIENS ET
SOVIÉTIQUES S'INTENSIFIENT ET S'ÉLARGISSENT CHAQUE JOUR
DAVANTAGE . LES CAS DF_ RÉUNION DES FAMILLES SONT MAINTENANT
RÉSOLU~S PLUS VITE QU'AUPARAVANT . IL Y A UN PEU PLUS DE DEUX
ANS, J'AI REMIS AU MINISTRE SOVIÉTIQUE DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES, M . CHEVARDNADZE, UNE LISTE DE QUARANTE-DEUX CAS
QUE NOUS SOUHAITIONS VOIR RÉSOLUS . rHACUN D'EUX L'A ÉTÉ .


